



León est une ville espagnole de la comarque de Tierra de León.

C'est la capitale de la province de León, dans la communauté autonome de Castille-et-León. La graphie espagnole (sans accent aigu sur le « e » et avec un accent tonique sur le « o ») est attestée, en français, dans le Grand Larousse encyclopédique depuis les années 1960, sans doute pour éviter la confusion avec Léon (prénom, terroir breton, etc.).

Le nom de la ville se rattacherait à sa fondation par la Legio VII Gemina. Le nom de la ville dériverait du terme latin legio et ferait donc référence à la légion romaine VI dite Victrix qui s'était installée à son actuel emplacement suite à la conquête romaine.

Cette thèse, est communément acceptée, pour preuve le gentilé legionense couramment donné aux habitants de la ville. L'évolution de Legio à Llión s'explique facilement parce qu'en latin classique, les lettres g et i se prononcent « gui », en évoluant par les formes historique de Leio ou Leionem.